

La Voz Castellana

Órgano del partido liberal de la provincia

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre.... 1'50 pesetas
Semestre..... 3
Año..... 5

Se publica los Jueves

LA PIEDRA DE TOQUE

A poco conocimiento que del modo y forma del desenvolvimiento de los acontecimientos políticos del país se tenga, barrunta el más miope la proximidad del hecho más transcendental para la vida pública, cual es la inmediata renovación de los representantes en Cortes.

Una vez más se colige por la Prensa la publicación del para unos temido y por otros deseado decreto de disolución de Coates, convocando á la conciencia nacional á designar nuevamente sus mandatarios y fieles intérpretes de las sentidas necesidades y aspiraciones.

Que el *coco viene* para asustar á los timoratos sin prestigio, eternos mendicantes de actas con que encubrir su mediocre personalidad, es un hecho cierto é indubitado como lo evidencia primero el eterno pedir socorro á los allegados, y el ejercicio después del socorrido derecho del pataleo mentando ingraticudes, postergaciones, engaños y otros agravios, ocultando con ello el propósito de descubrirse como ineptos ó desacreditados.

En cambio para los candidatos á reelegir ó noveles, cuya sólida ilustración, actividad, afecto á sus electores, y en suma para quienes siendo firme garantía la rectitud y honradez merecen la designación por tal ó cual distrito, lejos el decreto de disolución de causarles zozobras ó resquemores, lo aceptan de buen grado esperando verse honrados para tan alta magistratura por el voto libérrimo de sus conciudadanos.

Se cumplirán los presagios de nuestro ilustre jefe Sr. Canalejas al decir que en breve daría en forma aplastante, la contestación á los que que descontentos ú opositoristas sistemáticos, decían no ser el ilustre hombre público quien hiciera las nuevas elecciones.

La lucha se acerca, y los partidos mueven sobre el campo sus huestes, colocándolas en la forma más adecuada.

Todo son arrestos; de todas partes se escuchan los ecos de la victoria, pero preparémonos para antes y sobre todo después de la contienda, ver atormentados nuestros oídos con los lamentos de los repudiados en las urnas electorales.

Como costumbre rancia entre nosotros, el Gobierno será el culpable de la desventura de los presuntos diputados y senadores.

El próximo decreto, será la piedra de toque suficiente á contrastar el oro del elegido, y el doble de

tantos congrios que en el mundo han sido.... y son.

El cerdo de Mostagán

Por Edmond Char.

Nicasio Mostagán, de Valdetoneles, era un buen hombre y mejor campesino, amante de su mujer, sus vacas y sus gallinas y un poco amante también de empinar el codo.

La bebida era su peccalillo. Entre un vaso de vino y otro de sidra, no dudaba: bebía los dos.

Sus vacas y sus gallinas no tenían por qué quejarse de él, pero su mujer no siempre se mostraba satisfecha. Pero como se había casado por amor, conservaba siempre la esperanza, después de cada pítima, de que sería la última. Por eso le dijo un día:

—Nicasio, ¿vas á ser prudente hoy?

—¿Es que no lo soy siempre? protestó dignamente Nicasio.

—Sabes muy bien que nó... cuando estás bebido.

—Sí, pero hoy estoy claro. ¡Lo menos hace tres horas que no he tenido sed!

—Bueno; porque es la feria de Valdemorapio y he preparado el dinero para comprar el cerdo.

—Es verdad; es preciso ir á comprar un cerdo. Dame el dinero, y á fe de Nicasio, que tienes el cerdo esta tarde.

El tiempo era hermoso, hasta un poco cálido.

Nicasio tomó su bella blusa nueva, su bastón de cerezo, y para demostrar que era hombre práctico, se puso valerosamente en camino, á pié, para economizarse el precio del carnaje que conduce á Valdemorapio.

Habría andado ya un kilómetro, cuando se encontró con el herrero Juan Micheta.

—Buenos días, amigo Mostagán,—le dijo éste enjugándose la frente—he apostado que el primer animal que encontrara, tenía que tener cuernos... y que si perdiese pagaría una botella... ¿he perdido acaso?

—¡Di, cacho de bruto!—le replica Nicasio—¿dónde has visto que lleve yo los cuernos?... Pues claro que has perdido.

Se sentaron en la posada próxima, y como hacía calor no duró mucho la botella sobre la mesa.

Como todos los bebedores, Nicasio llevaba el corazón en la mano.

Le hizo traer otra botella. Pero había prometido á su costilla ser prudente y se sentó á los placeres del ventorro, poniéndose de nuevo en camino.

Mientras tanto, el vino que había bebido le había dejado un sabor como de gana de repetir, y con la ayuda del calor, empezaba á sentir haber cumplido demasiado bien su palabra, cuando encontró al molinero Pablo Blanquete.

—No se si opinarás como yo,—le dijo—pero me parece que en mi vida he tenido más sed que hoy.

El molinero que siempre sentía la necesidad de hacer circular el polvo de la harina que se introducía en su garganta comprendió la indirecta y ambos entraron en el primer despacho de vinos que hallaron al paso. Cuando salieron, Nicasio tenía un poco más de sed, pero algo me-

nos de dinero, lo que comprobó con un principio de remordimiento.

—Bah—se dijo—en lugar de comprar un cerdo entero, no tomaré mas que la cabeza y dos jamones.

Pero estaba sobre la pendiente fatal en que no tienen eficacia las resoluciones más enérgicas. Después de varios encuentros, se bebió la cabeza del cerdo, perdiendo la suya y los dos jamones, hasta el punto de que no quedándole un céntimo, no creyó oportuno llegar hasta la feria y volvió grupas disgustado consigo mismo. Haciendo esos encontró de nuevo á su amigo y concurdáneo. Juan Micheta, el herrero, que no estaba mucho más claro que él.

—¿Y pagas tú? dice éste.

—¡Narices!—replica Nicasio furioso.

—¡Bah, eres un cerdo! Y de marca mayor—dice despreciativamente.

A la caída de la tarde llega Nicasio á su casa. Su mujer, al verlo entrar hecho una cuba y con las manos vacías, se planta ante él con los brazos en jarras, acogiéndolo con estas palabras que le arroja al rostro:

—¿Y el cerdo?

—¿El cerdo? ¡el cerdo!—balbucea Nicasio golpeándose en el pecho,—hélo aquí... ¡Soy yo! Juan Micheta lo ha dicho... y de marca... ¡y cuando él lo dice...!

Traducción de Menelik ben Acantil

NOTICIAS POLITICAS

Después de permanecer breves horas entre nosotros, marchó anoche á Madrid nuestro respetable amigo el prestigioso político señor conde de Pinofiel, candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Medinasidonia.

De sus labios oímos con gusto la descripción del entusiasmo de aquellos electores que, á nuestro juicio, otorgan sus votos al ilustre prócer, muy merecidamente.

A la estación acudieron á despedirle, el Sr. Gobernador civil, alcalde y numerosos amigos políticos y particulares que en alta estima tienen sus envidiables dotes de corrección y caballerosidad.

Lleve buen viaje el respetable correligionario y amigo.

En carta cuya publicación es imposible por lo extensa, nos dicen de Almazán varios amigos políticos el estado de los trabajos electorales realizados por los demócratas en favor del candidato oficial D. Angel Arpón.

Puede, sin temor de equivocación decirse, que el Sr. Arpón, nuestro excelente correligionario, debe contar con el seguro triunfo.

Lo celebramos muy de veras.

Se encuentra en Madrid nuestro querido amigo el Alcalde de la capital D. Mariano Vicén, que, en unión del Presidente de la Diputación Sr. Iglesias, firmarán en repre-

sentación de Soria la escritura, encargando al ingeniero Sr. Aguinaga, los estudios del ferrocarril Burgos-Soria-Calatayud.

Además, el Sr. Vicén, gestionará en los centros ministeriales la resolución de asuntos de vital interés para la ciudad.

La actividad y celo en pró de los intereses comunales, muy notorios en tan excelente correligionario y amigo, son prenda segura de éxito en las debidas reclamaciones entabladas.

Nuestro muy respetable amigo y correligionario el ex-diputado don Celestino de Córdova, presenta su candidatura en las próximas elecciones á Diputación á Cortes, por el distrito de Agreda.

Hijo de la provincia, de abolengo liberal, con numerosas y sinceras amistades en los pueblos del distrito, el nombre de D. Celestino de Córdova, es acogido con respetos y entusiasmos.

Cuenta tan excelente amigo con el apoyo oficial y el valioso concurso de los liberales demócratas, para el triunfo en las urnas, que será á todas luces brillantísimo.

Con objeto de conferenciar con el Sr. Ministro de la Gobernación, ha marchado esta tarde á Madrid en el tren directo, el Sr. Gobernador civil de la provincia y querido amigo nuestro, D. Francisco García del Valle.

Su permanencia en la Corte será brevísima.

Deseamos feliz viaje á la digna primera autoridad civil de la provincia.

Por telegramas particulares, pero dignos de entero crédito, sabemos que nuestro querido amigo y correligionario D. Gerardo Martínez de Azagra, ha sido nombrado alcalde de Almazán, puesto ocupado por él muy dignamente hace poco tiempo. Lo celebramos.

Por acuerdo del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, durante la ausencia del señor Gobernador civil Sr. García del Valle, desempeñará interinamente el mando superior en la provincia el diputado provincial D. José Morales Esteras.

EXTRANJERO

Berlín 30.—El *National Zeitung* dice que inmediatamente después de Pasena empezarán las negociaciones entre el Sindicato Mannesmaur y la Unión de las minas maaroquíes, para llegar á un acuerdo entre las dos entidades.

París 30.—Llegan numerosos despachos de Viena y Budapest dando nuevos detalles de la catástrofe ocurrida en Akkerito en ocasión de celebrarse un baile.

La catástrofe es mayor de lo que se creía en un principio.

— Todavía no han terminado los trabajos de salvamento, y van extraídos ya de entre las ruinas humeantes, los cadáveres de 400 personas.

El cuadro es desolador y horrible.

Los heridos, casi todos ellos de gravedad, pasan de ciento.

— Sigue trabajándose activamente.

Lisboa 30.—El Gobierno ha recibido un telegrama de Mozambique diciendo que un fuerte temporal ha causado en aquella posesión pérdidas muy importantes.

El crucero sueco *Oscar II* acaba de fondear en el Tajo.

París 30.—El Instituto de Derecho Internacional ha elegido hoy á sus miembros honorarios, de número y á los socios.

Entre ellos figura el marqués de Olivar, ex-diputado á Cortes.

Atenas 30.—El Comité de la Liga Militar ha firmado el acta de disolución de dicha Liga. El documento se publicará después de la lectura del Mensaje del Rey. Este, según dicen los periódicos, firmó la convocatoria de la Asamblea nacional, después de conocer el acta de disolución de la Liga.

París 30.—La Cámara de Diputados ha adoptado por 416 votos contra 92 la totalidad del proyecto de revisión arancelaria tal y conforme lo tenía aprobado ya el Senado, excepto en las partidas referentes á los azufres y á los sulfatos, siendo rebajada la tarifa aplicada á éstos.

París 30.—El Senado ha aprobado el presupuesto de Interior y Cultos.

También ha adoptado, sin modificación, el proyecto de revisión arancelaria devuelto por la Cámara de Diputados.

Mendicantes

Así como la pereza sigue á la humanidad en todas sus evoluciones, de la misma manera aparece la mendicidad como enfermedad crónica de la sociedad. El indigente no halla mejor medio de aliviar su situación para atender á las perentorias exigencias de la vida, que el de excitar y remover la caridad de sus semejantes implorando ya directa, ya indirectamente, una limosna.

Todos los Estados se han preocupado hondamente de este mal social que en circunstancias determinadas puede envolver un verdadero peligro para los pueblos que los sufren. Al lado del verdaderamente necesitado, del inhábil para el trabajo que directamente implora la caridad, se halla el explotador sin vergüenza, el expoliador contumaz que escudándose en una cultura superficial, en un convencionalismo calculado, pone á contribución la forma indirecta de solicitar el alivio pecuniario de sus semejantes, pues esta es de los que no se conforman con la limosna en especie, sino que la quieren y algunas veces hasta la exigen periódicamente en moneda contante y sonante. Esta clase de

mendigios son los que gozan á todo placer bañándose en lassucias aguas del cieno que esparcen á su alrededor con la insidiosa intención de salpicar á la honradez y la hombría de bien. Se dejan conocer fácilmente por su engreimiento injustificado, su descaro inaudito y su atrevimiento procaz del que hacen gala con insultos á granel que acomodan en cualquier momento y circunstancia siendo causa de todo género de desórdenes y perturbaciones. Más tarde ó más temprano suelen ser fácil presa para el vicio y fatalmente se puede predecir sus inclinaciones hacia la rápida pendiente del crimen.

En casi todas las naciones la mendicidad, compañera inseparable de la expoliación, ha sido perseguida por las leyes bajo diferentes formas y hasta castigada como delito; mas es lo cierto que ni tolerancia, ni medidas represivas han bastado para extirpar el mal. En efecto; llegan momentos en que su aplicación resultaría inútil y peligrosa. Cuando por terribles cataclismos de la naturaleza, ó por la pérdida de cosechas, el hambre y la miseria aqueja á una comarca entera, sería crueldad intolerable aplicar medidas de rigor. En épocas normales, cuando pacíficamente el hombre puede desenvolverse obteniendo retribución equitativa á sus esfuerzos, tales leyes deben aplicarse teniendo cuidado de separar el anciano achacoso, ó el infeliz lisiado, del expoliador vergonzante que capacitado para el trabajo discurre desde su tugurio el modo de desplumar á los incautos que suele llamar sus protectores.

Tal vez fuera el medio mejor de extirpar la mendicidad haciéndola improductiva, es decir, dar tan solo socorros cuando se tuviera la seguridad absoluta de que eran necesarios abteniéndose sistemáticamente de dar limosna en metálico á los que por modo indirecto lo solicitan. Sin embargo, tal medida resulta irrealizable desde el momento en que para ser eficaz tiene que adoptarse por la colectividad, y la experiencia enseña que es imposible llevar el convencimiento á todo el mundo de la bondad del procedimiento. No hay género de reflexiones que basten para impedir la limosna irreflexiva y mal colocada, sobre todo si se tiene en cuenta que el expoliador vergonzante, por el solo hecho de haber adoptado la mendicidad como medio para subsistir, demuestra que no tiene ni restos de su propia estimación.

En resumen; hay que distinguir entre la mendicidad procedente de la miseria ó la desgracia, de la calculada y expoliativa. A la primera hay que tolerarla y atenderla facilitando el trabajo, dando medios al pequeño propietario, fomentando los pósitos, creando bancos agrícolas y ejerciendo elevada y bondadosa inspección en los establecimientos donde á la postre son acogidos y asistidos la mayoría de los mendi-

gos que invaden la vía pública. Para la segunda, se impone una represión dura y severa, si se ha de evitar hábitos inveterados de los que emanan miasmas pútridos que infestan el ambiente social.

JOSÉ MORALES.

REINO DE BELGICA

(CONCLUSIÓN)

Modos de hacer efectivos los beneficios en las líneas férreas

Para las líneas de España, será preciso proveerse en las Oficinas del Comité de una *Cédula de identificación*, que se otorgará previa exhibición del recibo expedido por el *Comité organizador belga*, de haber abonado al Tesorero Mr. Pien, 44, rue Rubens, Bruselas, el importe de la matrícula al Congreso, y quede por tanto acreditado que el peticionario es en realidad Congresista.

Para las líneas de Francia, oportunamente se darán á conocer los requisitos precisos, que en todo caso deben pedirse al *Secretario general del Congreso*, M. NERNOX, 36, rue Marie-Thérèse, Louvain (Belgique).

Será prudente, para asegurar la respuesta, siempre que se escriba al extranjero, enviar en la carta un *Coupon-Response-International*, que debe haber en los principales estancos de las localidades (en Madrid los hay, entre otros, en el de la Puerta del Sol, núm. 1), cuyo coste es de 30 céntimos, y el cual sirve para que se canjee en el extranjero por un sello para la respuesta, y así se garantiza que ésta sea franca de porte para el extranjero que recibe la carta y ha de contestar.

Los que, con ocasión del Congreso, deseen viajar por Bélgica, tienen grandes facilidades, pues para todo viajero existen billetes de libre circulación por todas las líneas, que se obtienen pidiéndolo en cualquier estación con una hora de anticipo á aquella en que se quiera empezar á utilizar. Estos billetes, si se piden para quince días, cuestan 61 francos 50 céntimos en 1.ª clase, 41 en 2.ª y 23.50 en 3.ª. Si sólo se quieren los billetes para cinco días, cuestan 30 francos 75 céntimos en 1.ª clase, 20.50 en 2.ª y 11.75 en 3.ª.

En el extranjero es sabido la preferencia que existe por viajar en 2.ª y 3.ª clase.

Al pedir el billete circular hay que presentar un fotografía del interesado, sobre papel de seis centímetros de alto por cuatro de ancho; la dimensión de la cabeza ha de ser, por lo menos de un centímetro.

Puede pedirse también por escrito á la estación de entrada en Bélgica, enviando por carta los detalles y la fotografía, y diciendo para cuando se quiere tener el billete.

Alojamientos

Los Congresistas, para preparar con anticipación sus alojamientos en Bruselas, deberán dirigirse á Mr. Jean Morel, *Secrétaire du Comité des réceptions, La Héronnière, Boisfort*.

Exposición de la documentación administrativa

Se compondrá de obras, periódicos, revistas, diagramas, esquemas, cartas, fotografías, planos, aparatos, impresos, repertorios, índices ó lista bibliográficos y fórmulas en uso, todo ello relativo á las cuestiones, ciencias y operaciones de la Administración.

Los que deseen tomar parte en ella deberán dirigirse á Mr. Mazure, *Secrétaire de la Section IV, 1, rue du Musée, Bruxelles*.

Duración del Congreso

El Congreso tendrá lugar los días 28,

29, 30 y 31 de Julio y siguientes del presente año de 1910.

Se prolongarán los días precisos para la Asamblea general de clausura, que empezará el día 31.

El Congreso tendrá lugar en el Palacio de Fiestas de la Exposición Universal.

Toda la correspondencia en España debe dirigirse al Excmo. Sr. D. Bernabé Dávila, Presidente del Comité oficial español del Primer Congreso Internacional de Ciencias Administrativas.—Presidencia del Consejo de Ministros, Madrid.

Corrida benéfica

El pasado domingo en nuestro coso taurino, se celebró la novillada benéfica en favor de los damnificados por las inundaciones de León, Castilla y Galicia, cuyo espectáculo organizó la Junta Provincial de Socorros recientemente formada para tan humanitario fin.

Quisiéramos disponer de espacio para detallar como merece tan brillante fiesta á la que todos aportaron sus energías y decidido concurso, pero ante ese obstáculo difícil de vencer, procuraremos reducir en lo posible la información.

En la Plaza

La animación en la mezzquita es extraordinaria, luciendo en palcos sus bellezas las gentiles paisanas, y ocupadas casi en su totalidad las localidades y tendidos por aficionados á la clásica, aunque ya decadente fiesta nacional por obra y gracia de empresarios, toreros, toros y... ¿por qué no decirlo? de la gente en cuyas venas no corre el germen de la torería.

Las presidentas

A las tres y media en punto, avanza al palco presidencial un grupo de bellezas realizando sus semblantes la clásica mantilla blanca ó la de madroños, y se produce un murmullo de admiración. Todo lo merecen las hermosísimas señoritas Vicén, Rodríguez, García, Mestres, Romero y Molina, que acompañadas por Gobernador civil, Presidente de Audiencia, Gobernador militar y Alcalde, dirigen esa fiesta.

Con permiso de Alanis y demás adláteres, vaya mi «ole las presidentas» que me nace de allá hondo.

Los toros

Son de nuestro amigo D. Pedro Lacussant, estiraditos, bien de defensas, sobre todo el «Gargantillo», lidiado en tercer lugar; de riguroso hábito negro (sin duda por desgracia de familia); bravuconillos, y con motor de 30 caballos á juzgar por la ligereza de remos.

Durante la lidia, se mostraron los bichos nobles al engaño, excepto el último, doctor en picardías y otras niñadas, y que en último tercio muy singularmente, estiraba la garta como una persona mayor de la familia.

Los toreros

Rindamos el culto debido á la gerarquía toreril, diciendo las primeras palabras en análisis, del trabajo del espada Vallecana.

En realidad, demostró valor, conocimiento en el arte taurino, pero dirigiendo el cotarro sus miasmas débil, permitiendo el abusivo capoteo tan perjudicial para ahorrar la cabeza de los bichos.

Con el capote, bien, y en la hora suprema, despachó después de breves y lucidos trasteos de muleta, al primero de una soberbia estocada, al segundo que se arrancó de improviso, á destiempo pero con vista y pupila, de media delantera que bastó. En el tercero, hubo de luchar con un toro incierto y de cuidado, con todo su poder; hubo un desarme, y en el momento de agarrar el golpe, el animal hace un extraño y deja el sable en la paletilla de *allende* la derecha del baró. Cobra coraje el simpático Vallecana y arrea *pa alante* cobrando una soberbia estocada no aplaudida como merecía.

En resumen «Vallecana» estuvo bien. Carrillito, Leoncito, Portero, Mojabana y Vallejo, trabajaron con fé poniendo algunos pares muy buenos. A la misma altura Carrillo y Gallito.

Mi aplauso á todos. La corrida animada y la lidia por los capitalistas de las tres *reses bravas*, como siempre.

El desfile por el Collado, lucido y extraordinario.

De resultados de la fiesta taurina, ya diremos las chapas entradas en el encierro.

UN SOCIO

NOTICIAS

En atento B. L. M. nos dirige un ruego el prestigioso jefe de Estadística de la provincia D. José Gómez Somoza, al que gustosamente accedemos.

Consiste, en hacer saber al público, que terminadas las operaciones de comprobación y rectificación del Censo electoral, pueden los individuos acudir desde el 1 al 7 del próximo Abril á las horas de costumbre, á las oficinas de Estadística calle Mayor núm.º 1, con objeto de proponer las modificaciones que juzguen pertinentes para la mayor fidelidad en las listas de electores.

Queda complacido el Sr. Gómez Somoza á quien felicitamos por sus deseos en procurar la mayor exactitud en tan importante trabajo.

En Montuenga, un perro al parecer atacado de hidrofobia, desgarró los vestidos de una muchacha de unos quince años de edad.

El vecindario después de dos horas de persecución pudo dar muerte al animal.

Al poco tiempo, una comisión del pueblo de Santa María de Haerta, reclamó el perro por haber mordido al concejal don Angel Millán, y á dos criados del señor marqués de Cerralbo.

La cabeza del can, será objeto de facultativo estudio, para en el caso de haber padecido tan terrible enfermedad, puedan las víctimas de sus mordiscos someterse al tratamiento antirrábico.

Por la Guardia civil de Valdealvillo ha sido denunciado al Juzgado municipal de Torralba del Burgo Eulogio Tejedor, vecino de este último pueblo, que fué sorprendido con 22 lazos de alambre para caza.

Anteayer fué trasladado á la casa de socorro un niño de cuatro años de edad llamado Juan Domínguez, hijo de un dependiente de consumos, que tuvo la desgracia de caer en el hogar de su domici-

lio, y producirse intensas quemaduras en toda la parte anterior del cuerpo.

Fué asistido por el facultativo de la beneficencia municipal D. Benito Ruiz que declaró las quemaduras de pronóstico grave.

Ha sido nombrado Interventor de la Delegación de Hacienda de esta provincia D. Basilio Ferrández Milagro, excedente á su instancia desde hace tiempo.

En breve se posesionará de tan importante cargo.

Ha sido jubilado por su avanzada edad, el Interventor de Hacienda de esta provincia D. Pedro A. Sánchez Malo.

Así, escuetamente, la noticia se esparció por la ciudad produciendo general extrañeza y profundo sentimiento.

Conocemos la existencia del precepto legal, pero también se nos alcanza que para su recta aplicación precisa la observancia del principio que lo informa.

Toda jubilación basada en ese imperativo mandato legal presupone implícitamente en el funcionario, imposibilidad física ó intelectual en el desempeño de las funciones encomendadas para el buen régimen y ordenado funcionamiento del centro, corporación ó entidad en donde preste sus servicios.

En éste caso sin duda por desconocimiento de la realidad, entendemos incumplido en su esencia el propósito de la disposición.

¿Se halla afecto á cualesquiera de ambas imposibilidades el venerable decano del Colegio de Abogados, é integerrimo y sábio funcionario Sr. Sánchez Malo? Ciertamente que no.

Por virtud de privilegiada naturaleza, su vigor físico es á todas luces envidiable no obstante sus muchos años; y de su potente vitalidad mental, dán gallarda muestra los extensos, profundos, y elocuentes informes forenses en los cuales espasme lozanamente el fruto de sus vigilias dedicadas al estudio. Bien reciente, por cierto está en la memoria, la merítisima labor de defensa del director del *Ideal Numantino*, encomiada muy justamente por los profesionales.

Con la jubilación del Sr. Sánchez Malo, pierde la Hacienda un celoso funcionario de grandes prestigios intelectuales y de honradez intachable.

Nos asociamos á la contrariedad sentida por todos los sorianos por la cesantía del Sr. Sánchez Malo, para quien son nuestros respetos y consideraciones.

Para festejar el indulto del reo de muerte Víctor Crespo, concedido magánimamente por S. M. en el acto de la Adoración, el elocuente defensor D. Mariano Granados ofreció un banquete el pasado domingo, en el Hotel del Comercio, á los señores D. Mariano Vicén, Morales Esteras (D. José), y á los periodistas. Las Heras, por *El Avisador Numantino*; Rioja, del *Noticiero de Soria*; Palacios, por *Tierra Soriana*; Artigas, por *La Verdad*; Requejo, por *Ideal Numantino*, y Pérez Chápli, por *LA VOZ CASTELLANA*.

El menú fué servido con exquisito gusto, y durante la agradable conversación sostenida por los comensales, se tributaron plácemes al Sr. Granados, honda y alegremente conmovido de ver arrancado del infamante patíbulo, al patrocinado suyo á quien prodigó su brillante defensa.

No hubo brindis; se significó la consideración de todos al anfitrión, y nosotros significamos hoy, como ayer, la alegría por la concesión del indulto.

En el monte Robledal, término de la villa de Osona, un incendio ha reducido á escombros, dos corrales de ganado, propiedad de Faustino Antón y Pedro Martínez.

Se ha detenido á dos sujetos y entregados al Sr. Juez municipal, por si pudieran ser los autores del hecho.

El Registrador de la Propiedad de éste partido, D. Antonio Rodríguez Martínez, nos participa en atento B. L. M., su toma de posesión.

Agradecemos la deferencia tenida con nosotros, y deseamos prosperidades en el cargo al Sr. Rodríguez Martínez.

Han sido detenidos en Vinuesa los vecinos Juan y Francisco Abad, conocidos por los «Cietos», como autores del hecho de haber disparado un tiro de escopeta con perdigones, contra Lucio Pascual, Vicente Romero y Pedro de Pedro, causándoles heridas de pronóstico reservado, según dictamen facultativo.

El Juzgado prosigue sus diligencias su-

mariales y la guardia civil practica pesquisas para la incautación del arma.

Venimos notando con gran contrariedad por nuestra parte, periódicas faltas en recibir algunos números de los órganos de la prensa local, hecho sin duda que obedece á error de dirección.

Suplicamos y de antemano agradecemos á los estimados compañeros, dirijan los ejemplares al domicilio de nuestro director, plaza de la Constitución 13, piso tercero.

En la iglesia de San Juan, de Agreda, se ha verificado un robo sacrilego sin que hasta hoy sean conocidos el autor ó autores de hecho tan execrable.

Los ladrones lleváronse dos cálices valorados en mil pesetas, una palomilla de plata con esmalte, piedras finas y un diamante, y un cerquillo del viril de esmalte con diamante también.

A los dos días de verificado el robo, el sereno del pueblo recogió pendiente de un clavo en la pared del templo, un bulto de papel, y al desenvolverlo vió en él contenidas todas las alhajas excepto la palomilla.

El Juzgado tiene detenido al sacristán Vicente Pelarda, y continúa practicando diligencias para el esclarecimiento del hecho criminal y captura de los malhechores.

Mercado de Madrid.—Cereales.—Trigo, de 14'50 á 15'25 pesetas fanega; cebada, de 6'25 á 7'25; centeno á 10; avena á 6'25.

Ganado vacuno.—Cebones, de 1'62 á 1'66 pesetas kilo; toros, de 1'64 á 1'70; ganado mediano, de 1'56 á 1'62; vacas buenas, de 1'60 á 1'64.

Terneras.—De Castilla, de 27'25 á 28 pesetas arroba; de la montaña, de 22'75 á 23'50; de la tierra, de 20'50 á 21.

Ganado lanar.—Corderos, de 2 á 2'10 pesetas kilo.

Aves, huevos y caza.—Gallinas, de 3'25 á 3'75; pollos, de 2'25 á 3; huevos: castellanos, de 9'50 á 10 pesetas ciento; gallegos, de 8 á 8'75.

Lecciones por J. Gómez Somoza, expresidente de varias Academias.

DE Las clases comenzarán el primero de Abril.

FRANCÉS Calle Mayor, 1, 2.º.—Soria.

Imprenta de Fermín Jodra.

el deseo fugitivo, que son los disfraces que presta la galantería simple, para aparentar el mas noble arrojo que puede experimentar el corazón del hombre. Ema sin saberlo y á pesar de su natural lealtad, de la que me ha dado una señalada prueba, me oculta probablemente alguna cosa. ¡Oh! ¡tal vez no sea nada! pero esa nada podría acrecentarse prodigiosamente si no tratara de cortar por lo sano; porque el átomo imperceptible, que la coquetería transforma en una bola de nieve, la aumenta de tal modo, que concluye por erigirse un ídolo. Despedido brusca-mente por mí, M. de Mallene pudiera que pareciese á los ojos de Ema, un bello suspirante tenebroso, engrandecido por el destierro, poetizado por mi rigor; así es que necesito poner al descubierto los pies en la arcilla de ese presunto coloso de amor á fin de que la condesa olvide hasta su recuerdo. El principio de mi defensa, es evidentemente el más lógico de todos, y, francamente, tengo una completa confianza en el éxito de mi estrategia. En este momento, M. de Vertefeuille, percibió en el jardín á Julia seguida de un joven al que conducía al salón de fumar.

—He aquí el enemigo, se dijo el general, despleguemos con cuidado nuestro juego.

La puerta del gabinete se abrió en este momento entrando el vizconde.

Al ver M. de Vertefeuille se detuvo un tanto admirado, y los dos se saludaron políticamente.

—Condesa, la jornada del artista ha terminado, ahora empieza la del hombre de mundo. Yo os abandono, pero es para ponerme un traje más conveniente y volver en seguida.

Como! ¿volveis?

—Sin duda señora, porque esta visita no se puede contar. Yo atravesaba tranquilamente vuestro parque, cuando me cayó al suelo mi caja de colores; entonces Julia aprovechó la ocasión de venir con el pretexto de ayudarme á recogerla, para decirme que vos teníais necesidad de distracciones. Ya veis que en realidad, casi puede decirse que vos habeis sido la que me ha hecho la visita y la más estricta cortesana,—pues yo me precio de conocer todas sus leyes—me impone la dulce obligación de devolvérsela lo más pronto posible, por consiguiente. Hasta luego, condesa.

Y León salió precipitadamente.

Mme. de Vertefeuille le siguió con los ojos durante algunos instantes, y convencida más que nunca de la sinceridad del vizconde se dijo:

—Vamos, mi querido general, perdeis irremisiblemente la partida. Ignoro cual será la estratagema que pensais usar, pero desde luego, yo os respondo de su falta de éxito.

Un criado vino á interrumpir las reflexiones de Mme. de Vertefeuille, pronunciando la frase sacramental.

LA ROPA QUE VISTE

A LA HUMANIDAD
HA SIDO COSIDA CON
MÁQUINA
SINGER



LA SUPREMACÍA DE LA
MÁQUINA SINGER

ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta
años y en la actualidad pasan de

DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER
las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONS-
TANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE
CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS
MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS
MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE
UTILIDAD PRÁCTICA



Establecimientos SINGER
en todas las ciudades del
mundo.



Despacho en Soria: Collado, 52

IMPRENTA DE JODRA

Plaza de Bernardo Robles, 10.—SORIA

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de
impresos: tarjetas, membretes, facturas, cartas comerciales,
esqueletos de defunción, etc. etc., á precios económicos.

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para
el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los
derechos de consumos á todo el que compre
para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN" Premiados últimamente
en Zaragoza con Medalla
de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada
fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente,
marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de
sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro re-
compensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes
Herradores).—SORIA.

Claudio Alcalde GRAN CERRAJERÍA Y FERRETERÍA

Plaza de Aceña, número 16
y Marqués del Vadillo, 4

El más antiguo y acreditado
de esta provincia.

En este establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los nu-
merosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y
del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la demás lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de obje-
tos del mismo y muy económicos.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes, y herrajes para obras y
clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de pocos gruesos,
tuberías, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor,
hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas,
bombas para pozos y norias é infinidad de artículos no detallados.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas,
etc. El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad
de explosivos.

Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase tiene los medios que este de
servir al público, siendo por tanto imposible la competencia en clases y precios.

—¡La señora condesa está servida!
Ema fué á reunirse con el conde César en el co-
medor.

Mientras duró la comida el general afectó no ha-
blar á su esposa de M. de Mallene.

La conversación rodó sobre los incidentes de la
guerra, solamente al levantarse de la mesa, M. de
Vertefeuille preguntó á su esposa.

—Se lleva á cabo nuestra apuesta.

—Ahora más que nunca.

—Entonces querida Ema, dejadme el campo libre.

—Perfectamente, pero os prevengo que no te-
neis que perder un instante, pues M. de Mallene, me
ha anunciado una segunda visita.

—El conde César agradeció á la condesa este
aviso con una sonrisa.

El salón favorito de Mme. de Vertefeuille se ha-
llaba en el ala derecha del castillo; en la izquierda
se encontraba el saloncito de fumar del general, co-
municando por un lado, con la sala de billar, y por
el otro con la biblioteca del conde César.

Este se dirigía al salón de fumar, é hizo llamar
á la camarera de Ema.

Cuando se halló en su presencia, la dijo:

—Julia, la condesa espera la visita de M. de Ma-
llene. Cuando aparezca, en lugar de llevarle al salón
de tu ama, le introduces aquí.

—Bien, general.

—Una recomendación todavía, hija mía. Por hoy
dejó de ser general.

—¿Cómo?

—No, soy coronel. El coronel Simón, si quieres
permitirlo.

—Sí, general.

—¿Todavía?

—¡Ah! perdón coronel.

—Corriente; cuidado que te se olvide, y no dejes
de observar su venida. Ahora vé á tus quehaceres y
recomienda á mis gentes que no den a nadie, á na-
die, entiendes, la nueva de mi llegada. Vé y no olvi-
des que espero aquí al vizconde.

Julia se apresuró á obedecer.

M. de Vertefeuille se quedó solo, encendió un ci-
garro y se puso á pasear entregándose por completo
á estas reflexiones.

—Las mujeres son verdaderamente singulares y
de una credulidad rara, en cuestión de sentimientos.
Las más virtuosas, y ciertamente Ema está compren-
dida entre este número, cuando les parece que se
han enamorado de ellas no ponen en duda la sincer-
idad de los sentimientos que inspiran, llevadas por
sus encantos, sus semblantes amables y su belleza
irresistible. No reflexionan por lo tanto, que la pa-
sión tiene muchos grados y que antes de llegar al
amor, propiamente dicho, que vuelve sincero, exclu-
sivo, es necesario superar el pasatiempo, el capricho;